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第 ６ 回 

 

第 6回 大和小学校・若宮小学校統合委員会  会 議 要 旨  

１ 開 会 

委員長 

 これより第６回統合委員会を開催する。 

本日、傍聴者はいない。 

 

２ 議 事 

議事(1)統合新校の校名について 

委員長 

それでは議事に入る。「統合新校の校名について」事務局の説明を求める。 

事務局 

 統合新校の校名については、７月から募集を行い、募集結果をもとに統合委員会で協議して決

めることとなる。統合委員会では、本日も含め３、４回協議を予定しており、本日は、募集結果

を踏まえ、どのように校名候補を絞り込んでいくのか協議してもらいたい。 

 

 ■資料「校名募集の結果について」事務局から説明 

（概要） 

１ 募集期間 

  平成２７年７月６日（月）～９月３日（木） 

２ 応募用紙配布及び応募箱設置場所 

  大和区民活動センター、鷺宮区民活動センター、大和小学校、若宮小学校の４か所 

３ 応募総数 

  １１４件 

開 催 日 時 平成 2７年９月１８日(金) 午後 6時００分～７時５５分 

開 催 場 所 大和小学校 会議室 

出席者 
委員 

伊藤英男、杉浦聰、北村勝、国定明美、関根仁美、小泉里幸、 

和泉智乃、長尾久仁子、風見尚征、福嶋晴美、澤村美和子、 

長岡知恵、石澤美佐紀、堀江政人、佐藤民男、堀聡明、 

松久保雅和、川嶋正昭、板垣淑子 

（敬称略、順不同） 

事務局  学校再編担当 

会 議 次 第 

【議事】 

１ 統合新校の校名について 

２ その他 
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  ※うち無効２件（現在ある中野区立小学校の校名を使用したもの） 

４ 校名の数 

  ７８件 

  校名 よみがな   校名 よみがな 

1 青葉 あおば 2 朝日 あさひ 

3 大空 おおぞら 4 大宮 おおみや 

5 おともだち おともだち 6 オリーブ おりーぶ 

7 かがやき かがやき 8 和の宮 かずのみや 

9 和宮 かずのみや 10 風薫る かぜかおる 

11 北中野 きたなかの 12 希望ヶ丘 きぼうがおか 

13 希望の丘 きぼうのおか 14 協和 きょうわ 

15 銀河 ぎんが 16 けいこう けいこう 

17 玄武 げんぶ 18 さきがけ さきがけ 

19 鷺南 さぎなん 20 鷺野 さぎの 

21 昭和 しょうわ 22 しらさぎ しらさぎ 

23 新星 しんせい 24 すくすく すくすく 

25 スペしゃる すぺしゃる 26 せせらぎ せせらぎ 

27 大花 たいか 28 大然 だいぜん 

29 大場 だいば 30 太陽 たいよう 

31 長庚 ちょうこう 32 つなぐ つなぐ 

33 桃桜 とうおう 34 とどろき とどろき 

35 とみや とみや 36 中野 なかの 

37 仲良 なかよし 38 和 なごみ 

39 のびのび のびのび 40 花咲 はなさき 

41 花のみち はなのみち 42 春風 はるかぜ 

43 飛翔 ひしょう 44 ひばり ひばり 

45 双葉 ふたば 46 ふたば ふたば 

47 ぼだい樹 ぼだいじゅ 48 ぼだいじゅの森 ぼたいじゅのもり 

49 美鳩 みはと 50 宮和 みやと 

51 宮和 みやわ 52 妙正寺 みょうしょうじ 

53 武鷺野 むさぎの 54 棟方 むなかた 

55 棟方志功 むなかたしこう 56 明希 めいき 

57 明倫 めいりん 58 大和の宮 やまとのみや 

59 大和鹿鳴 やまとろくめい 60 大和若宮 やまとわかみや 

61 友樹歩 ゆうじゅほ 62 勇董 ゆうとう 

63 友和 ゆうわ 64 夢 ゆめ 

65 鷺南 ろなん 66 若草 わかくさ 

67 若鷺 わかさぎ 68 若さぎ わかさぎ 

69 若大 わかだい 70 若竹 わかたけ 

71 若大 わかと 72 若和 わかと 

73 若葉 わかば 74 わかば わかば 

75 若山 わかやま 76 わかやま わかやま 

77 若和 わかわ 78 和合 わごう 
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委員長 

資料について説明があったが、質問等あるか。 

なければ、募集結果の一覧を見た感想や校名を選定するにあたっての思い等があれば、発言し

て欲しい。 

委 員 

校名は、この地域にゆかりのある名前が良いと思っている。主な理由にあるように「大場」は

両校に関係する昔の地名ということで良い名前だと思った。 

委員長 

他に意見等あるか。 

委 員 

 事務局に確認なのだが、「大和若宮」のように大和小学校と若宮小学校の校名を組み合わせた

ものは良いのか。 

事務局 

 募集にあたって中野区立小学校の名前は使用できないこととしているが、両校の校名を組み合

わせたものをどのように取扱うかについては、統合委員会の中で協議して決めてもらいたい。 

委 員 

 了解した。 

委 員 

 イメージを膨らませるためにも「中野区立○○小学校」というように読み上げてもらい聞いて

みたい。 

委員長 

それでは事務局に校名を読み上げてもらうこととする。 

－ 校名読み上げ － 

 

委員長 

 今、全部読み上げてもらったが、聞いてみた印象というのはどうか。 

委 員 

 現存している中野区立中学校の名前と同じものは、紛らわしくなるのではないか。また、中野

区内にあった小学校の校名と似ているものは、避けた方が良いと思う。 

委員長 

 今の意見についてどう思うか。 

委 員 

 賛成である。78件全て協議するのは大変だから、どちらかの学校のイメージが強い名前は候補

から外し、その中から委員が思うふさわしい校名などの意見を出してもらうほうが良いのではな

いか。 

委 員 

 あえて、最初の段階で外さなくても、各委員が良いと思うものを意見として出せば自然と絞り

込まれていく気がする。校名として、なじまないということであっても、応募した人は良いと思

って応募しているため、現時点ではこのような意見が出ているということも尊重したほうが良い

のではないか。 

委 員 

 統合委員会の資料に募集結果として全ての校名を載せることにより、応募した人の思いは汲ん

だと思う。しかし、ある程度絞り込んでいかないと協議が進まないと思う。 

委員長 

本日絞り込みを行うかどうか意見はあるか。 

委 員 
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やはり応募のあった78件を全て協議することは厳しいので、現時点である程度絞り込みが必要

だと思う。 

委員長 

 それでは、本日ある程度候補を絞り込むということでよろしいか。 

― 異議なし － 

 

委員長 

 どのように絞り込んでいくか意見はあるか。 

委 員 

 応募された校名をグループ分けすると、何かイメージが変わってくるのではないか。グループ

分けすると、「動物・植物」、「天然・自然」、「大和小学校と若宮小学校の字を使ったもの」、

「抽象概念」、「地名・方角」、「その他」に分けることができる。 

委 員 

 大和小学校と若宮小学校に関連する字や響きというものが多い。そういうことを気にせずに選

んでいくのか、それとも大和小学校、若宮小学校というものと全然関係ないところから選んでい

くのか。その方向性を先に決めると絞り込むことができると思う。 

委 員 

 基本的に両校の校名の字を使用しているものは候補から外して良いと思うが、「若草」や「若

竹」など若宮小学校の「若」という字が入っていても、言葉の持つ意味合いなどを考えると、幾

ら同じ字を使っているからといって外さなくて良いものもあると思う。 

委 員 

 それぞれ単語としては成立しているが、漢字として見た場合、やはり「若」の字が目立つため

若宮小学校の名前だけが残るという印象を持つ人がいるのではないか。できることならば、両校

の４文字を使わない方向で考えてはどうか。 

委 員 

大和小学校の字に関連して「大場」というものがあるが、大和小学校だけではなく若宮小学校

の地域も大場と呼ばれていた時期があり両校に関係する地名である。両校の4文字が入っていて

も、違う意味を持つものは残して良いと思う。 

委員長 

両校の4文字が入っていても違う意味を持つものは候補として残すが、単純に両校の校名を組

み合わせたものは候補から外すこととする。他に意見はあるか。 

委 員 

 「ぼだい樹」、「オリーブ」は、両校のシンボルツリーであり、校名とした場合はどちらかの

学校のイメージが強くなってしまう。統合なのでどちらかの学校のイメージが強い名前は外した

ほうが良い。それから大和小学校、若宮小学校の地域とあまり関連のない地名や名前は外せば良

いと思う。 

委員長 

 意見を踏まえ、両校の校名を組み合わせた名前やどちらかの学校のイメージが強い名前、この

地域と関連性のない名前は候補から外すことでよろしいか。 

― 異議なし － 

 

委員長 

 それでは、４「大宮」、６「オリーブ」、８「和の宮」、9「和宮」、11「北中野」、19「鷺

南」、20「鷺野」、21「昭和」、22「しらさぎ」、35「とみや」、36「中野」、38「和」、

47「ぼだいじゅ」、48「ぼだいじゅの森」、50「宮和」、51「宮和」、53「武鷺野」、58

「大和の宮」、59「大和鹿鳴」、60「大和若宮」、65「鷺南」、67「若鷺」、68「若さぎ」、

69「若大」、71「若大」、72「若和」、75「若山」、76「わかやま」、77「若和」、78
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「和合」を候補から外す。 

 他に絞り込みについて意見はあるか。 

委 員 

 現時点では、どう見ても校名になじまないというものを候補から外せば良いと思う。 

委 員 

 「わかば」など近隣にある幼稚園の名前と同じものは系列だと勘違いされる恐れもあるため、

候補から外した方が良いと思う。 

委 員 

 「棟方」や「棟方志功」というのは大和地域にゆかりのある版画家の名前であるが、個人名で

あり校名にはなじまないのではないか。 

委 員 

 「友樹歩」や「飛翔」など子どもが読み上げにくいもの、「玄武」や「長庚」など意味が少し

硬いもの、また、「のびのび」や「すくすく」など抽象的なもので平仮名のものは候補から外し

た方が良いと思う。 

委 員 

 現在中野区にある小学校の名前を組み合わせたようなものは、この地域との関連性も薄くなっ

てしまうので外した方が良いと思う。 

委 員 

 校名を検討していく中で、応募のあった校名を組み合わせて新しいものにして良いのか。また、

字を補足することは可能なのか。 

事務局 

 候補の校名を漢字や平仮名に変えることや、複数のものを組み合わせることなどについては、

統合委員会の協議の中でどのように取扱うか決めてもらいたい。 

委 員 

 「妙正寺」となると寺の名前になってしまうが、字を補足し妙正寺川とすれば両校に関連する

川なので候補として残すことができる。現時点で外さなくて良いと思う。 

委員長 

 今までの意見を踏まえ、5「おともだち」、16「けいこう」、17「玄武」、18「さきがけ」、

24「すくすく」、25「スペしゃる」、31「長庚」、32「つなぐ」、33「桃桜」、34「とど

ろき」、37「仲良」、39「のびのび」、43「飛翔」、54「棟方」、55「棟方志功」、61「友

樹歩」、73「若葉」、74「わかば」を候補から外すことでよろしいか。 

― 異議なし － 

 

委員長 

 絞り込んだ結果、現在候補となったものは、１「青葉」、２「朝日」、３「大空」、７「かが

やき」、10「風薫る」、12「希望ヶ丘」、13「希望の丘」、14「協和」、15「銀河」、23

「新星」、26「せせらぎ」、27「大花」、28「大然」、29「大場」、30「太陽」、40「花

咲」、41「花のみち」、42「春風」、44「ひばり」、45「双葉」、46「ふたば」、49「美

鳩」、52「妙正寺」、56「明希」、57「明倫」、62「勇董」、63「友和」、64「夢」、66

「若草」、70「若竹」である。 

委 員 

 現在ある程度絞り込んだが、これからは候補から外す理由なども話し合って絞り込んでいかな

いといけないと思う。 

委 員 

 私は前期の統合委員会に参加したのだが、地域の人たちを中心に、統合新校をどういう学校に

したいかというような願いについて話し合い、そのうえで校名を決めていった。これからは、統

合新校に対する地域や保護者の願いみたいなものを話した上で、そういう願いにふさわしい校名
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を選んでいってはどうか。 

委員長 

 校名を決めるうえで、やはり理由づけがないと校歌、校章などにもかなり影響してくると思う。

ただ漠然と名前の読み方が良いとか、そういうだけでは子どもに訴えるものにはならないのでは

ないかと思う。ある程度絞り込んだが、これからは、新しい学校をどのようにしたいとか、この

ような学校になって欲しいということも踏まえながら意見を出してもらい決めていきたいと思う

がどうか。 

委 員 

 一旦校名の検討から離れて、どういう学校にしたいかということを議論するとなった場合、校

名はいつまでに決めなくてはならないのか。 

事務局 

 校名は、教育委員会、区議会の議決を経て最終的に決まるため、遅くても今年度中、校章や校

旗、校歌の検討への影響も考慮すると、出来れば次々回の統合委員会で取りまとめて欲しいと考

えている。 

委員長 

 一旦校名から離れるというより、今日の議論を踏まえ各委員が一度持ち帰り、新しい学校をど

のようにしていきたいかということを考えてもらいたい。そして今回絞り込んだ校名候補の中か

らいくつか選んではどうか。選ぶ際には、なぜそのような校名を選んだのか理由を書いてもらい、

次回はこのような理由でこの名前を選んだということを話し合っていったらどうか。 

― 異議なし － 

 

委員長 

 続いて委員が選ぶ校名の数はいくつとするか。 

委 員 

 委員がそれぞれ良いと思った理由があれば、選ぶ数は決めなくて良いのではないか。 

委 員 

 無制限になると収拾がつかなくなるのではないか。 

委 員 

 子どもたちが覚えやすい、言いやすいとか、各委員のそれぞれの思いというのはほとんど変わ

らないと思うので、選ぶものも限られてくるのではないか。そのため選ぶ数は決めず、自分の統

合新校への思いと選んだ校名が本当に合うのかということを考え、次回の統合委委員会で意見交

換して絞り込んでいけばどうか。 

委員長 

 それでは、各委員が新しい学校をどういう学校にしていきたいかということを考えてもらい、

この募集結果の中から統合新校への思いと合うものを、数を制限せずに選んでもらうということ

で良いか。 

― 異議なし － 

 

委員長 

 委員が選ぶにあたって、候補の校名に字を加えることや漢字を平仮名に変えること、複数のも

のを組み合わせることなどについてはどのように取扱うか。 

委 員 

なぜその校名に修正を加えたのかなど説明できれば良いと思う。 

委 員 

 各自が考える統合新校のイメージと合うのであれば、応募のあった校名に補足や修正、複数の

ものを組み合わせることをしても良いと思う。 

委員長 
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 それでは、そのように取扱うこととする。 

委 員 

 １点だけ確認したいが、最終的に候補に残ってきた名称について、類似した団体名が他にない

かできる範囲で調べた方が良いのではないか。 

委 員 

 自分が選んだものに責任を持つという意味でも、候補に挙げたものについて各自が調べれば良

いと思う。 

委員長 

それでは、そのように取扱うこととし、事務局は各委員から提出された意見を取りまとめて次

回の統合委員会の前に配付して欲しい。次回はその資料をもとに引き続き協議していく。 

 続いて、この募集結果の取扱いについて事務局の説明を求める。 

事務局 

 統合委員会の資料は、委員会終了後に区役所５階の学校再編担当で公開している。また、委員

会の協議の概要については統合委員会ニュースを作成し、保護者や地域の方に配付している。今

回から校名の協議に入り、この募集結果の取扱いについて同じように公開するのか協議してもら

いたい。 

委 員 

 応募した方の気持ちを酌むという意味でも応募のあった校名を全て公開すべきだと思う。 

委 員 

 統合委員会ニュースに自分の考えた名前が載ったというだけでうれしいかもしれない。 

委員長 

 それでは、統合委員会ニュースには紙面の関係もあるので78の校名と読み方を載せ、資料につ

いては公開するということでよろしいか。 

― 異議なし － 

 

議事(２)その他 

委員長 

 その他について、何か意見等あるか。 

委 員 

 大和小学校、若宮小学校では、両校の子どもたちの交流を深めるため、10月から合同で授業を

することとなった。１年生は10月27日に馬橋公園へ行って合同授業を、２年生は10月30日に

若宮小学校で学校紹介、学校探検を行う。３年生も同じく学校紹介、学校探検を２月に行う。４

年生は、10月２日に若宮小学校を会場にオリンピック経験者を講師として招き合同で体育の授業

を行う。今後も円滑な統合のために両校間の交流を深めていきたい。 

委員長 

 それでは最後に、次回の開催日程について調整したい。 

― 日程調整 － 

 

委員長 

次回は１1月17日火曜日の午後6時から若宮小学校で開催することとする。 

本日の統合委員会はこれで終了する。 

 


